
ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

(OUTUBRO – 2020) 

 

Aos seis dias do mês de outubro de 2020, às 9h, deu-se início a reunião do COMTUR que, 

devido a pandemia da COVID-19, aconteceu de forma on-line (via Google Meet – link: 

https://meet.google.com/czx-pyug-hrb ), conduzida pela Presidente Silvia que fez a abertura  

dos trabalhos, seguida pela Conselheira Jamille que discorreu sobre os projetos que envolvem 

o Place Branding e os Planos de Retomada Local e Regional do Turismo. O Place Branding 

encontra-se em andamento, dia 7 (quarta-feira) terá uma reunião referente “as personas” e na 

próxima semana teremos um novo seminário. Daí a importância em se manter o grupo para 

que eles possam concluir o resultado até o fim do ano. Quanto aos Planos de Retomada, em 

nível regional – Caminho dos Príncipes está em andamento com bastante participações. Na 

questão dos roteiros envolvendo o Caminho dos Príncipes a ND – Notícias do Dia, estará 

publicando até o término do ano. Quanto à comunicação (marca e website) envolveu a 

contratação de agência especializada via recursos da Associação dos Municípios do Nordeste 

de Santa Catarina – AMUNESC e, boa parte, do Convention Bureau Joinville. A nível local, três 

ações de retomada estão sendo trabalhadas: Caminhos de São Chico, onde foram efetuadas 

reuniões com as propriedades Quatro Estações, Airetama e Família Kinas. Dessas, duas 

começam a atender nesse fim de semana (grupos pequenos) aproveitando o feriado, mediante 

agendamento e seguindo todos os protocolos da Organização Mundial de Saúde – OMS. Com 

referência as placas de identificação das propriedades, serão subsidiadas pelo Departamento 

Municipal de Trânsito – DEMTRAN, mas ainda não ficaram prontas. Já para os Flayers falta a 

impressão, porém de acordo com o Conselheiro Bruno, que pediu a palavra, o mesmo já está 

autorizado pela ACISFS, faltando apenas o repasse dos dados para que se possa dar 

continuidade ao processo. Já, a ação Francisquense ora de descobrir São Francisco, não pode 

ser divulgada em virtude das eleições municipais 2020. Quanto ao Mapeamento das Trilhas, 

num primeiro momento o foco será sobre as duas principais: Morro do Pão de Açúcar e Morro 

da Esperança (Escadaria da Petrobrás), incluindo limpeza, placas de identificação e uma 

infraestrutura mínima nesses dois espaços. A Conselheira lembrou, ainda, que o Parque Acaraí 

é estadual, e, portanto, não é de responsabilidade do município; embora a prefeitura tenha 

entrado em contato para uma ação conjunta, mas não obteve êxito. O Conselheiro Bruno, por 

sua vez, informou que o representante do Instituto do Meio Ambiente de SC. – IMA, vai estar 

em São Francisco e sugeriu o envio de um ofício, via Núcleo de Hospitalidade e COMTUR, para 

um olhar mais aprofundado frente as potencialidades do Parque. Pedindo a palavra, a 

Conselheira Adriana propôs estender o ofício ao Conselho Gestor do Parque, cuja atuação é 

bem forte. Ainda com relação as trilhas, a Conselheira, comunicou que o IFC – tem um projeto 

de extensão denominado Trilhando São Francisco do Sul que pode contribuir de alguma forma 

para o Mapeamento das Trilhas. Nesse sentido, foi solicitada uma apresentação aos membros 

do COMTUR, marcada para o dia 16 (sexta-feira) via Google Meet, com o professor Sandro e 

demais alunos envolvidos no projeto. Na sequência, o Conselheiro Andréas explicou sobre o 

projeto do Ciclo Turismo, que está em fase de finalização, e, assim que o escopo estiver 

completo já se pode captar recursos junto a iniciativa privada para colocá-lo em prática. Nesse 

sentido, o Conselheiro Bruno lembrou que a ACISFS, via Núcleo de Hospitalidade, está de 

portas abertas para contribuir com o projeto em questão. Dando continuidade a pauta, a 

Conselheira Jamille teceu considerações sobre as seguintes obras: Reforma do Trapiche da 

praça Marcos Gorresen, na Praia do Mota, informando que a ordem de serviço já foi assinada. 

https://meet.google.com/czx-pyug-hrb


Trapiche e Praça do Paulas, tramites em andamento. Pavimentação Ervino, está sendo 

executada com recursos próprios, uma vez que, não houve repasse por parte do Ministério do 

Turismo – MTUR. Pavimentação Paulas, asfalto ficará pronto antes do fim do ano. Orla do 

Ubatuba, substituição do deck de madeira por paver, mesmo material utilizado na 

revitalização da orla da Praia Grande. Situação do Trapiche Carneiro de Loyola – Centro 

Histórico, teve ajustes do IPHAN e necessita de recursos para licitar. Sobre a cobrança de taxas, 

para os que fazem uso do trapiche, a Câmara de Vereadores retirou de pauta, por duas vezes, 

o pedido de cobrança. Não bastasse isso, o Barco Príncipe de Joinville vem fazendo 

articulações, junto ao comércio francisquense, no sentido de não poderem parar aqui por 

conta do trapiche; quando na verdade deveriam contribuir com a manutenção do mesmo, pelo 

fato de usarem como empresa privada a exploração de um espaço público. Píer do Terminal 

Marítimo de Passageiros, rampa, flutuante e estrutura em geral, precisam de manutenção 

preventiva e, infelizmente, a licitação foi recusada por falta de dotação orçamentária. Isso, 

sem falar no vandalismo, incluindo roubo de peças e estruturas. Cogitou-se inclusive um 

portão de acesso, mas não foi aprovado. Quanto a apresentação do planejamento estratégico 

para a Câmara de Vereadores, estamos esperando retorno. Já, com referência ao cenário 

político francisquense, segundo a Conselheira Jamille, os candidatos que concorrem ao pleito 

municipal ainda não procuraram o COMTUR para saber sobre o Plano de Turismo. Somente o 

candidato Chris Manão mostrou interesse em conversar com o Conselho e Secretaria de 

Turismo para saber o que vem sendo realizado. O Conselheiro Andréas ressaltou a importância 

em convidá-los para uma conversa, na qual poderão ficar a par do nosso Planejamento e das 

propostas que já estão em andamento. A Presidente Silvia, por sua vez, se propôs a entrar em 

contato com os candidatos e agendar reuniões individuais para apresentação do Plano de 

Turismo e saber o que os mesmos tem a oferecer. Ainda, segundo Andréas, nesse formato, 

evita-se que os candidatos transformem o ambiente em palanque político e nos dá a 

oportunidade de mostrar o que existe, o que queremos e a importância em se manter aquilo 

que já foi colocado em prática. Assim, de comum acordo, ficou acertado que as reuniões 

deverão ocorrer na forma presencial, nas dependências do Hotel Villa Real – seguindo todos os 

protocolos da OMS para a Covid 19, criando-se uma agenda, a partir da próxima semana, 

aproveitando a disponibilidade do Conselho. Terminada a reunião, que se estendeu até às 10h 

e, inexistindo qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata que, após lida e aprovada, 

será assinada pelos presentes.  
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